

Versuch des Proletariats war, die Geschichte gegen den Kapitalismus zu wenden“ (Stalin), — sondern die Beseitigung jeder Ausbeutung und die Schaffung einer klassenlosen kommunistischen Gesellschaft.

In den 37 Jahren ihrer Existenz hat die Sowjetmacht grundlegende Veränderungen in der klassenmäßigen Zusammensetzung des Volkes entsprechend den Veränderungen in der wirtschaftlichen Struktur der gesellschaftlichen Verhältnisse in der Sowjetunion herbeigeführt. Die Klassen der Gutsbesitzer, der Kapitalisten und der Kulaken wurden im Verlaufe der Errichtung der Sowjetmacht und des sozialistischen Aufbaus beseitigt. Die Arbeiterklasse und ihre Partei führten erfolgreich unter größten Anstrengungen und Opfern den Kampf gegen die inneren und äußeren Feinde des Sozialismus und besiegten sie. Hatte die Arbeiterklasse im Bündnis mit der Bauernschaft, geführt von der Partei der Bolschewiki, schon im Bürgerkrieg und während der ausländischen Intervention die Überlegenheit der Kräfte des befreiten Volkes gezeigt, so bewies sie diese auch in den späteren scharfen Klassenauseinandersetzungen, als die Kommunistische Partei unter der weisen Führung Lenins und Stalins den Sozialismus in einem Lande aufbaute.

„Niemand wird man das Volk besiegen, in dem die Arbeiter und Bauern in ihrer Mehrheit erkannt, empfunden und gesehen haben, daß sie ihre Macht, die Sowjetmacht, verteidigen — die Macht der Werktätigen, daß sie das Werk verteidigen, dessen Sieg ihnen und ihren Kindern die Möglichkeit sichern wird, aller Kulturgüter, aller Errungenschaften der menschlichen Arbeit teilhaftig zu werden.“ (Lenin Sämtl. Werke, Bd. 29, Seite 292, russ.)

Die Arbeiterklasse und die Bauern veränderten sich entsprechend ihren neuen Klassenbedingungen und Klassenpositionen. Ebenso führte diese neue Entwicklung zur grundlegenden Veränderung der Position der Intelligenz.

Die Arbeiterklasse der Sowjetunion ist die freie, führende und herrschende Kraft des Landes. Die Bauern sind frei von Ausbeutung<sup>x</sup> und Unterdrückung, sind durch das Bündnis der Arbeiterklasse mit der werktätigen Bauernschaft zum Sieg der kollektivwirtschaftlichen Ordnung aufgestiegen. Sie haben auf dem Weg der ununterbrochenen Hebung des materiellen und kulturellen Niveaus Erfolge errungen, die nur unter den Bedingungen der Sowjetmacht zu erreichen waren. Durch die Vernichtung des Kapitalismus, durch die Aufrichtung der sozialistischen Macht und der demokratischen Sowjetordnung war es möglich, den Gegensatz zwischen Stadt und Land, zwischen Industrie und Landwirtschaft für immer zu beseitigen. Zwischen den Arbeitern und den Bauern in der Sowjetunion bestehen gemeinsame Interessen, wie Lenin und Stalin es wiederholt in ihren Arbeiten dargelegt haben, auf der Linie der Festigung der sozialistischen Ordnung und des Sieges des Kommunismus.

Die Intelligenz verkörpert die gewaltige Entwicklung, die die Arbeiterklasse hinsichtlich der Aneignung der Wissenschaften in den vielen Jahren seit dem Siege der Oktoberrevolution vollzogen hat. An dieser Entwicklung nahm neben der Arbeiterklasse die Bauernschaft teil. Die Intelligenz geht voll und ganz auf in den kühnen und schöpferischen Ideen des Sozialismus und Kommunismus und gab der Sowjetgesellschaft und der ganzen Menschheit neue wissenschaftliche Errungenschaften.

Das von aller Unterdrückung befreite, stürmische Wachstum der Arbeiter, Bauern und der Intelligenz basiert auf der gewaltigen wirtschaftlichen Entwicklung

des Sowjetlandes, die auf der Grundlage der Aufhebung des Privateigentums an Produktionsmitteln und durch die Errichtung des gesellschaftlichen Eigentums an Produktionsmitteln vor sich gehen konnte. Zugleich ist das die materielle Grundlage der großartigen Entwicklung auf allen Gebieten des kulturellen Lebens der Gesellschaft. So sind die Voraussetzungen geschaffen worden für die moralisch-politische Einheit der Sowjetgesellschaft.

Auf dieser Basis vollzog sich die zweite große, menscheitsbefreiende Tat des unbesiegbaren Sowjetvolkes, der Sieg im Großen Vaterländischen Krieg. Dieser Sieg leitete die Entstehung von neuen großen Bastionen des Sozialismus ein. Völker, die Jahrhunderte hindurch Unterdrückte und Ausgebeutete der verschiedenen herrschenden Klassen waren, errangen mit Hilfe der brüderlichen Sowjetarmee ihre Freiheit.

Die Arbeiterklasse geht in Polen, in der Tschechoslowakei, in Ungarn, Bulgarien, Rumänien, Albanien und in der Deutschen Demokratischen Republik den Weg der großen gesellschaftlichen Errungenschaften und Erfahrungen des Sowjetvolkes und ist zur leitenden Kraft der neuen gesellschaftlichen Entwicklung in ihren Ländern geworden.

Durch die Hilfe des Sowjetvolkes, durch die konsequente Befolgung der Lehre, die besonders Lenin und Stalin für den Kampf der Völker Asiens in ihren großen nationalen Befreiungsbewegungen gegeben haben, erhebt sich das freie chinesische Volk immer erfolgreicher aus dem Dunkel der vergangenen Jahrhunderte der Unterdrückung. Die Volksrepublik China entstand als mächtiges Land neben der Sowjetunion. Die Arbeiterklasse Chinas erstarkt und führt immer kraftvoller im Bündnis mit der Bauernschaft das chinesische Volk auf den neuen Wegen des Glücks und des allgemeinen friedlichen Aufstiegs.

Die übrigen Völker Asiens und ganz Afrikas vernahmen diesen mächtigen Schritt in der Geschichte und führen an allen Fronten immer schärfere Kämpfe gegen ihre inneren und ausländischen Ausbeuter und Peiniger, die Imperialisten. Für ihren unausbleiblichen Sieg, trotz schwerer Kämpfe und Opfer, für ihre Überlegenheit im Kampf gegen ihre Unterdrücker zeugen Korea und Vietnam.

Nach 37 Jahren der geschichtlichen Wende in der Welt verzeichnen wir neue große Triumphe und Siege der Ideen von Marx und Engels, Lenin und Stalin. Die Sowjetunion schreitet unaufhaltsam vorwärts auf dem Wege vom Sozialismus zum Kommunismus, den Völkern, die frei sind, und denen, die um ihre Befreiung kämpfen, ein leuchtendes Beispiel, ein unermüdlicher Freund und Helfer, ein Lehrer und Meister.

In den Tagen der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution trennten die russischen Arbeiter und Bauern ihre eigene nationale Sache nicht vom Kampf der internationalen Arbeiterklasse, sondern stärkten das revolutionäre Bewußtsein des Proletariats der ganzen Welt. Sie waren ein mächtiger Impuls in der Entfaltung großer revolutionärer Bewegungen in den Nachkriegsjahren — der Novemberrevolution 1918 in Deutschland, der Räterepublik in Ungarn 1919. Die Kommunistische Partei der Sowjetunion, Lenin und Stalin gaben den Revolutionären und Linken in der internationalen Arbeiterbewegung viele Ratschläge und Hilfe zur Formierung der kommunistischen Parteien. Auch heute verbindet das ganze